

Les amis de l'orgue d'Argenton-sur-Creuse



Bulletin

N°12

2e semestre 2019

Chers amis de l'orgue

Septembre s'achève, la rentrée s'est faite, une année nouvelle s'ouvre qui je l'espère vous comblera par la qualité des concerts auxquels nous vous inviterons. Avant de les évoquer, je voudrais revenir sur l'année écoulée et sur nos Estivales qui nous ont permis d'entendre de grands organistes qui ont su faire chanter notre Cavallé-Coll avec un talent qui n'appartient qu'aux meilleurs. C'est une chance pour nous inappréciable, et désormais l'orgue a acquis une notoriété qui dépasse les frontières de la France puisque des artistes suédois, allemands, sont venus pour le découvrir et le jouer !

Mais sans vous, nous ne pouvons rien, sans votre participation, nous ne pourrions poursuivre notre action ! Car nous sommes aussi jugés sur le nombre de personnes qui nous suivent et viennent écouter les concerts que nous vous proposons...

La nouvelle année qui commence sera la cinquième année de la création de notre association et nos Estivales, désormais bien inscrites dans la vie événementielle et culturelle de la ville d'Argenton, en seront aussi la cinquième édition. Et nous comptons célébrer tout particulièrement cet anniversaire ! Pour cette occasion, je peux déjà vous annoncer que notre concert du dimanche 19 juillet 2020 à 20h30 verra le retour des Trompettes de Versailles, et le 15 décembre 2019, à 17h00, un concert de Noël avec orgue et chœur à la tribune. Alors réservez ces dates et venez nombreux !

Au-delà de tout ce qui sépare les hommes, en ces temps difficiles, la musique est un lien qui nous fait communier dans la beauté, et l'orgue, roi des instruments, est un des plus extraordinaires chemins pour accéder à ce monde de paix, de lumière et de fraternité.

Jean Philippe Flaud

Dans ce numéro

Chers amis de l'orgue ...	Page 1
De la console au buffet, l'orgue en images	Page 2
Retour sur Les Estivales de l'orgue 2019 et Concert de Noël du 15 décembre 2019	Page 3
La vie de l'association : La Journée des associations	Page 4

L'association, reconnue d'intérêt général, a pour but :

- de permettre la préservation et l'entretien de l'orgue Cavallé-Coll de l'Eglise Saint Sauveur, propriété de la ville d'Argenton-sur-Creuse et inscrit à l'inventaire des monuments historiques ;
- d'offrir des concerts d'orgue et événements musicaux aux habitants, paroissiens, amateurs, mélomanes, touristes, en lien avec l'activité musicale et liturgique, le patrimoine et l'histoire locale.

Association des amis de l'orgue d'Argenton-sur-Creuse

1 rue du point du jour, 36 200 Argenton-sur-Creuse

amisorgueargenton@gmail.com

06 87 50 63 05

amisorgueargenton.over-blog.com

Page 2 – De la console au buffet, l'orgue en images





Tout le monde aligné ? Poses identiques ? Même ambiance ? Même tempo et mêmes timbres ?

Non !

C'est la magie de cet instrument, intact depuis plus de 100 ans, que d'offrir des moments si divers et si riches, avec des organistes aux touchers et aux sensibilités si différents, pour créer des événements uniques, personnels, portés par l'envie de créer et de nous transmettre leur témoignage et leur vision des grands maîtres.

Plus qu'un témoignage, plus qu'une vision, c'est à chaque concert une « redécouverte » de cet orgue singulier.

Le 15 juillet, Michael MATTHES a interprété des transcriptions célèbres pour orgue (PURCELL, CLARKE, BACH, MARTINI, CAMPRA, BOELLMANN, GIGOUT, VIERNE, HAENDEL).

Le 18 juillet, Georges LARTIGAU, en duo avec Léonard ZANDSTRA au violon, ont alterné pièces pour orgue (WIDOR, BENOIST, Mel BONIS, BOELLMANN) et des pièces pour orgue et violon (RHEINBERGER, BACH, FAURE, MASSENET).

Le 21 juillet, François MENISSIER a clôturé le festival par un programme de sonates et fantaisies (BACH, MOZART, HAYDN, BOËLY, FETIS-FRANCK, RHEINBERGER).

Du bonheur pour le public et pour les éminents musiciens, Georges Lartigau et François Ménissier, qui sont à la tête de l'association Cavallé-Coll et membres de la commission nationale du patrimoine et de l'architecture.

A noter : Concert de Noël

Dimanche 15 décembre 2019

17h00

Sébastien GION, organiste, et son ensemble vocal

Libre participation

Page 4 – La vie de l'association

Le 14 septembre, lors de la Journée des associations,

les amis de l'orgue ont présenté à de nombreux visiteurs l'activité de l'association.

L'association en 5 tableaux :

L'association a pour objet :

- de permettre la préservation et l'entretien de l'orgue Cavaillé-Coll de l'Eglise Saint Sauveur, propriété de la ville d'Argenton-sur-Creuse et inscrit à l'inventaire des monuments historiques ;
- d'offrir des concerts d'orgue et événements musicaux aux habitants, paroissiens, amateurs, mélomanes, touristes, en lien avec l'activité musicale et liturgique, le patrimoine et l'histoire locale.

L'association rassemble 75 adhérents et 12 membres d'honneur, qui sont les organistes ayant donné des concerts :

Sébastien GION
Véra NIKITINE
Sylvain MOREAU
Vincent GRAPPY
Thomas OSPITAL
Markus TOREN
Georges BESSONNET
(Les Trompettes de Versailles)
Michel LOUET
Augustin BELLIOU
Michael MATTHES
Georges LARTIGAU
François MENISSIER

L'équipe à la Journée des associations le 14 septembre
Belle rentrée à tous les amis, adhérents
Bienvenue aux nouveaux adhérents !



Au 31 juillet 2019 :

4 années d'existence,
3 « Estivales » et 4 concerts de Noël,

soit en tout **18 concerts**

L'association a un site Internet :
amisorgueargenton.over-blog.com
et diffuse un Bulletin semestriel à ses adhérents

Le Bureau :

Le Président :

Jean Philippe Flaud

La vice présidente

Christine Abrossimov

Le Trésorier :

Jean-Claude Girard

La Vice-trésorière :

Andrée Bazin

Le Secrétaire :

Bernard Migné



Bulletin d'adhésion et de don 2019

Vos noms, prénoms	Votre adresse postale et votre adresse mail	Votre cotisation	Total
...	...	10 €	
		Votre don	

Vous recevrez votre carte d'adhérent à réception du bulletin d'adhésion et du chèque, et/ou une carte de bienfaiteur et un reçu fiscal si vous faites un don : votre don à l'association, qui est reconnue d'intérêt général, vous permet de réduire votre impôt de 66 % du montant du don : si vous faites un don de 30 €, cela ne vous coûtera que 10 €, 17 € si vous faites un don de 50 €, 33 € si vous faites un don de 100 €...

Vous voudrez bien adresser votre chèque à

Association des amis de l'orgue d'Argenton-sur-Creuse
1 rue du point du jour, 36 200 Argenton-sur-Creuse

amisorgueargenton@gmail.com

06 87 50 63 05

amisorgueargenton.over-blog.com